
会議録  

審 議 会 等 名  令和５年度第１回つくばみらい市国民健康保険運営協議会  

開 催 日  令和５年８月１０日（木）  

開 催 場 所  つくばみらい市役所 伊奈庁舎３階 大会議室  

出 欠 者  

出席委員 伊藤正実、鐘ケ江礼生奈、守谷智明、小菅新一、青木一郎、 

横張雅彦、飯塚伸泰、三橋良輔  

欠席委員 鈴木美和子  

事 務 局 草間節保健福祉部長、髙瀨雅美国保年金課長、  

     亀田和義課長補佐、松村めぐみ係長、尾内敏彦係長、  

     興津隆雄主事  

議 案 

会議録署名委員の指名  

報告事項  

（１）令和４年度 国民健康保険特別会計決算見込について  

（２）国民健康保険第三期保健事業実施計画（データヘルス計画）及  

び第四期特定健康診査等実施計画の策定について  

 

議 案 概 要  

・開会 午後１時３０分 伊藤正実会長  

・会長あいさつ 伊藤正実会長  

・会議録署名委員の指名 青木一郎委員、横張雅彦委員  

・報告事項  

（１）  令和４年度 国民健康保険特別会計決算見込について、事務局  

より説明した。  

 

＜質疑等＞  

横張委員  被保険者が減少してきて、国保税の収入も減ってきてい

る。保険税率が変更になって、７９．９４％まで減って

きているが、これは想定の範囲内か。また、滞納者の収

納率はどれくらいか。  

 

事 務 局  国保税の減収については予想された範囲内である。滞納

世帯の収納率は、３６．８４％である。 

 

守谷委員  総務管理費で、特に人件費の減少があったとのことだ

が、要因は職員数が減ったことか。それとも時間外の残

業等がなくなったためか。また、滞納額別世帯構成割合

で２５０万円以上が２世帯あるが、その要因を把握して



いるか。併せて、市町村税などは茨城租税債権管理機構

に移せるが、市町村の国保税はそれができず、本市収納

課で引き続き徴収しているという理解でよいか。 

 

事 務 局  人件費の減については、令和４年度途中に国保年金課職

員が１人退職した分の減額が大きいと思われる。２５０

万円以上の２世帯については、この場ではお答えできる

だけの資料が不足している。国保税の滞納分の徴収につ

いては、債権機構への移管ではなく、収納課で管理して

いる。 

      ※滞納世帯に関する回答は、後日委員に書面で提供。 

 

（２）国民健康保険第三期保健事業実施計画（データヘルス計画）及  

び第四期特定健康診査等実施計画の策定について、事務局より説明し

た。 

 

＜質疑等＞  

飯塚委員  今年度で終わるデータヘルス計画の実施率とか、その成

果的な発表は、次期計画案と一緒に示されるのか。  

 

事 務 局  現在の計画の最終評価を１２月の段階でお示しする。現

計画の結果も踏まえたうえで、次期計画をご提案するの

で、よろしくお願いしたい。  

 

・次回は、１２月２１日（木）午後１時３０分に開催予定  

・閉会 午後２時２０分 伊藤正実会長  

そ の 他  傍聴人 無  

 

以上、上記議事を明確にするため、この会議録を作成し、議長及び会議録署名委員が次

に署名する。  

 

議     長  

 

会議録署名委員  

 

会議録署名委員  


